



## BRICS impulsa reforma de gobernanza global, según afirmó Martin Jacques reconocido académico británico

### Description

El mecanismo BRICS se perfila como una poderosa fuerza que impulsa la reforma del sistema de gobernanza global, afirmó el académico británico Martin Jacques en una entrevista reciente con Xinhua.

Si bien las instituciones globales existentes “privilegian enormemente a Occidente”, señaló Jacques, “el objetivo del BRICS no es reemplazarlas, sino reformar el sistema, su funcionamiento, las formas de representación, etc.”

Jacques describió la expansión del grupo en los últimos años como “un avance muy importante”, e indicó que ahora “representa a la gran mayoría de la población mundial que vive en el mundo en desarrollo”.

Por lo tanto, su papel como plataforma para los intercambios y la cooperación del Sur Global se está acentuando, subrayó.

Sin embargo, el académico británico reconoció que esta base más amplia también introduce nuevas complejidades.

“¿Cómo el grupo BRICS, que se ha expandido recientemente y, por lo tanto, ha cambiado mucho, su dinámica es diferente, da forma y fuerza a la visión de los países BRICS sobre las reformas necesarias? Debe encontrar formas de representación y canales para ejercer su influencia”, añadió.

A más largo plazo, según Jacques, la meta del BRICS es empoderar a las naciones en desarrollo para que desempeñen un papel más central en la configuración de la gobernanza global.

“Digamos que el objetivo final es que el Sur Global se convierta en el elemento mayoritario de la gobernanza global”, reiteró.

También realzó a China a la hora de dar forma y sostener el mecanismo BRICS, y reconoció el papel crucial del país asiático en la orientación de su desarrollo, especialmente antes de la expansión del grupo.

“El rol de China ha sido decisivo. No habría sucedido ni podría haber sucedido sin China. No veo cómo, sin China, habría sido posible llegar a esta etapa”, comentó el académico británico.

A sus ojos, “el peso económico de China es crucial, pero también lo es su concepto estratégico. Debido a su fuerza y a su independencia, China tiene una mentalidad muy independiente”.

Jacques, orador invitado del Foro de Medios de Comunicación y Think Tanks de los BRICS, celebrado entre los días 15 y 17 de julio en la ciudad brasileña de Río de Janeiro, destacó la importancia de fomentar una comprensión más profunda e inclusiva del mecanismo BRICS.

La participación intelectual y mediática puede desempeñar un papel fundamental en la configuración de su identidad en evolución, dijo el entrevistado.

“Creo que necesitamos comprender mejor al BRICS. Necesitamos escuchar a personas de diferentes países: cómo lo ven y qué aportan. Así es la forma en que se desarrolla la cultura de una organización”, subrayó.

Como cualquier institución internacional significativa, el BRICS tiene que someterse a un proceso continuo de reflexión y autodefinition, ahondó.

“Una organización precisa de un tipo de autorrealización, una renovación constante de la comprensión de su esencia”, sostuvo Jacques, para quien reunir a periodistas, reporteros, editores e intelectuales es una muy buena idea para esto. “Creo que es esencial”, recalcó.

El Maipo/Xinhuanet

**Date Created**

Julio 2025